

# Laryngo-Rhino-Otologie

Juli 2007 · Seite 478–556 · 86. Jahrgang

7 · 2007

---

480 **Referiert und diskutiert**

---

**Tipps & Tricks**

- 484 **Okklusion des posterioren Bogengangs bei therapieresistentem benignem paroxysmalem Lagerungsschwindel (BPLS)**  
Occlusion of the Posterior Semicircular Canal

---

**Übersicht | Review**

- 490 ▶ **Aktueller Stellenwert der offenen Larynxteilresektion unter besonderer Berücksichtigung der suprakrikoidalen Teilresektionen**  
Current Value of Open-preservation Surgery with Special Emphasis Given to the Supracricoid Laryngectomy  
*U. Schröder*

---

**Originalien | Original Papers**

500 **Kommentar der Schriftleitung**

Editor's Comment  
*G. Rettinger*

501 **Röntgentomografische Untersuchungen des rekonstruierten Mittelohres am Felsenbeinpräparat**

Conventional Tomographic Investigations of the Reconstructed Middle Ear in Temporal Bone Specimen  
*C. Offergeld, E. Pilling, N. Lazurashvili, T. Beleites, J. Kromeier, R. Laszig, T. Zahnert*

507 ▶ **Polymere Biomaterialien in der Kopf-Hals-Chirurgie: Erste Ergebnisse der Biokompatibilitätstestung eines abbaubaren Polymers im Tiermodell**

Polymeric Biomaterials in Head and Neck Surgery: First Results of Biocompatibility Testing of a Degradable Polymer in an Animal Model  
*D. Rickert, A. Lendlein, S. Kelch, S. Coskun, M. O. Scheithauer*

515 ▶ **Etablierung einer Breitspektrum-Polymerase-Kettenreaktion zur Detektion von humanen Papillomviren (HPV) in Oropharynxkarzinomen**

Broad-Spectrum PCR Assay for Detection of Human Papillomaviruses in Oropharyngeal Cancer  
*F. von Winterfeld, M. Fischer*

---

**Der interessante Fall | Cases of Interest**

520 **Zur sinugenen orbitalen Komplikation bei Morbus Wegener**

Wegener's Granulomatosis and Orbital Complications of Sinonasal Origin  
*C. Unkel, O. Witzke, I. Wanke, K. Jahnke, M. Fischer*

